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央视《焦点访谈》丨万捷委员：

              个地级以上城市
                 重污染工作提前 1 年完成下降目标

5 月 23 日央视《焦点访谈》栏目聚焦两会，《迎难而上 锐

意进取》专题中，报道了政府工作报告回顾了 2019 年，总结了

新冠肺炎疫情发生以来的防控情况，深刻分析了我们当前面临的

困难和挑战。对下半年的工作做了部署指出，当前防控任务尚未

结束，发展任务艰巨，要努力把疫情产生的损失降到最低，努力

完成今年社会经济发展目标任务。

报道中指出，去年面对国内外诸多困难和挑战的情况下，在

以习近平同志为核心的党中央领导下，团结带领全国各族人民攻

坚克难，完成去年主要目标任务。经济增速为 6.1%，国内生产

总值达到 99.1 万亿元，接近 100 亿万元大关。这是一个关键性

的节点，意味着中国的经济综合实力又到了迅速增强，占全球的

份额也会进一步提升，为全面建成小康社会打下决定性基础。

2019 年很多与老百姓生活息息相关的指标取得了不错的成

绩，经济增长的同时，生态环境也越来越好。

全国政协委员、雅昌文化集团董事长万捷委员长期以来关注

生态环境的保护，先后提出 27 件有关环保的提案。在 2010 年、

2011 年、2012 年的全国“两会”上，万捷委员就曾提出《关于

在全国推广垃圾分类的提案》《关于切实推动城市生活垃圾源头

分类减量的提案》《关于切实推动资源回收及再生产业（静脉产

业）发展的提案》，得到众多委员的响应。其中，《关于切实推

动城市生活垃圾源头分类减量提案》被列入推荐重点提案办理的

列表，受到政府的高度重视。 2013 年，万捷委员对于环保议题

的关注更为广泛，涉及重点污染源信息的全面公开、保护野生动

物和生物多样性资源、遏制过度包装现象，为环保公益事业奔走

呼吁。 2014 年，万捷委员继续关注环境信息全面公开，并对《环

境保护法修正案》中关于环境公益诉讼主体资格的问题提出改进

建议，明确界定主体资格，有效地指导司法操作，通过立法真正

推动中国的环境保护事业。 2015 年，他提出《加强西部地区工
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业污染防治工作、推进环境容量测算核定工作的提案》；2016 年、

2017、2018 年及 2019 年，万捷委员继续关注环境信息公开，在

落实《大气法》、公开饮用水源地水质信息以及推进国家环境教

育立法方面均有提案。今年，万捷委员继续关注环保，提出了 4

项关于大自然保护的提案，涉及污染治理以及垃圾分类，尤其是

前两项，是对历年提案的深入追踪。有关提案为“关于加强环境

信息公开促进疫后经济可持续发展”“地方生态环境部门履职发

布水环境质量信息”“加强有害垃圾（家庭源危险废物）分类管

理”“完善环境信用修复机制”。

《焦点访谈》栏目中，在生态环境建设方面，万捷委员接受

了采访，用实际调研数据向全国人民分享了 2019 年取得的环保

生态成绩。

万捷表示：“过去一年有一组数据让我们感到非常的欣慰。

2019 年全国 337 个地级及以上城市的平均优良天气数比例为

82%，重污染天数下降 36.6%，提前一年完成了下降目标。”

此外，焦点访谈栏目还提出，从去年开始，中国经济结构发

生了变化，发展新动能不断增强，消费占比一半以上，高科技研

发不断提高，如数字经济、绿色发展的投资不断增加，出口的高

附加值产品不断增强，我们的结构调整取得了重要进展。

同时，政府工作报告还对下半年工作做了部署，指出，下半

年我国重点工作是要加大六稳工作力度：保居民就业、保基本民

生、保市场主体、保粮食能源安全、保产业链供应链稳定、保基

层运转。只有这样才能保人心和民心，为以后的经济更好的发展

创造更好的条件。

报道中指出，当前和今后一个时期，我国发展面临风险挑战，

前所未有。但我们有独特的政治和制度优势，雄厚经济基础，巨

大市场潜力，亿万人民勤劳智慧，我们有决心，也有信心完成社

会经济发展目标任务，战胜前进路上的一切艰难险阻！

文 / 记者 侯丰
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